



ひろがれ まわれ 一つ心に

MORIOKA
ROTARY CLUB WEEKLY

第28回例会(3月1日)
平成30年3月9日発行

クラブ事務所 岩手県盛岡市菜園1丁目10
川徳デパート内
例会場 同上 TEL 019(651)1111(代)
例会日 毎週金曜日12時30分～
<http://www.morioka-rc.jp/>

会長 飯塚 肇
幹事会星 克彦
報伴亨
クラブ事務局 TEL 019(653)5682
FAX 019(653)5622

RI会長テーマ ROTARY: MAKING A DIFFERENCE.「ロータリー: 変化をもたらす」… イアン H.S. ライズリー
盛岡RC会長テーマ 一 もう一度、奉仕 一・飯塚 肇



会員卓話

『薄れゆく日本文化 ～それでも紙の新聞が好き～』

金子新聞販売株 代表取締役社長

金子 真也 君

生業とさせて頂いている新聞についてお話をさせて頂きます。我が業界もAIによって10年後いや5年後には無くなるのでしょうか!?

毎年欠かさず受講している、公益社団法人日本印刷技術協会主催のセミナーで富士ゼロックス様のおもしろい客観的・定量的な比較資料というのを見せて頂いたことがあったのでご紹介させて頂きます。これは紙に書かれた文書メディアとスマートフォン・タブレット・PC上の電子メディア文書を、読みのスピードや理解度、正確さなど客観的評価とCO₂排出量の環境負荷を定量評価したものです。実験方法はB5の紙文書を作業スペースに制限を設けない状態と作業スペースを制限し27インチディスプレイと同じ大きさのスマートデスク上としたものとPC27インチ内のB5文書で比較したものです。校正スピードとエラー検出率を例にすると、校正スピードは紙はPCよりも25.5%速く、エラー検出率は紙はPCよりも10.7%高いという結果になっています。ページ間を行き来する読みや、答えを探す読みなどでも、紙の書籍での再検索が速いという結果になっていますが、その要因は、指を挟んで重要ページをマークしたり、一度読んだページをだいたいの位置で記憶している事が、一頁ずつ指でスライドする画面や矢印キーで前後する電子メディアとでは人間工学上の差が生じる為であると言われております。議論の為の読みなどでも意外に紙の方が効果が高く、要因としては、PC機能がマルチ作業を許可するので集中力がそがれるなどもあるようですが、紙の効果というものを受け入れることはできると感じます。

とは言いつつ本日紙配布資料等ご用意しておりませんのは富士ゼロックス様の資料を引用してお

りますのでご理解願います。

環境負荷に関しても、用途や作業時間によっては相対的なCO₂排出量は削減できるとも感じます。この客観的・定量的比較から得られた知見は、1. 紙は読むためのメディアとして好まれている。2. 紙は環境の悪者ではない。3. メディアによって利便性が異なる。4. 作業によっては紙の利用が効率的なこともある。5. 紙の読みやすさは「見やすさ」ではなく「扱いやすさ」にある。6. 紙の扱いやすさはモノとしての紙のアフォーダンス(文字や絵が写真が印刷されて機能を果たす)によって支えられている。という富士ゼロックス様の資料を得たうえで、自信をもってご紹介させて頂きます。

新聞のリサイクル循環は、先程の環境負荷に通じる効果もありつつ、この様な資料も加えて、岩手日報社と弊社の合同事業の一例“夏休み親子ミッドナイト新聞印刷工場見学”をご紹介させて頂きます。

そして、このイベントではこのような資料も交えながら参加者の眠気を考慮しながらちょっとした座学も交えております。が、しかしながら、長い歴史の中で、我々業界の使命感が驕りへと変化していないだろうか、また、業界の信念と相矛盾する現状があるのではないか、とも感じております。

140余年前、情報伝達の手法が新聞しかなかった頃、伝えなくてはいけない!との使命感が、情報伝達手法の多様化と不变的業界独自販売法との乖離の中で、作り手の、伝えたい・読んでもらいたい・なんで新聞を読まないの!・スマートフォンやタブレットばかり使って!との驕りに変化しながらも、現状では自社ニュースをアプリ配信していま

す。新聞の編集綱領を守り倫理観を持った上で、一民間企業の自由経済社会の中の一商品として、お客様のご意見を伺い、買ってもらえる事、を他の業種様が当たり前に取り組んでいる事を我々は軽んじてはいけないと感じます。

弊社は、製品は作らないので完全販社ですが、販社だからこそ取扱商品を買ってもらえる事、購入するなら弊社を選んで貰う事を強化してきました。その一環で、夏休み親子ミッドナイト印刷工場見学や夏休み自由研究に引用できるような教室を開催したり、他業種様同様に職場訪問やインターンシップの受け入れに取り組んで、久慈設計様に設計して頂いた社屋もコンセプトのもとにお願い致しましたが、地域に見える新聞販売店をコンセプトとしております。

そしてまた、ちょっとお遊びではありましたが、新聞折り込み自社広告に、このような新聞折り紙を5月5日の子どもの日のチラシにしてみたり色々取り組んでおりますが、やっぱり、紙の新聞って良いと思っております。

昨年、11月1日から、新聞購読料金が変更になりました銘柄もありますが、是非、皆様方におかれまし

ては、これまで同様これからも新聞の定期ご購読を宜しくお願い申し上げます。盛岡RCには同業の川村先輩もおられます。岩手日報社の西館取締役広告事業局長もおられます。矢巾町の新制作センターの工場見学はじめ色々な場面で新聞に触れて頂ければ幸いです。

最後に新聞業界のアンカーである販売店は配達業者様同様に現状は人財不足です。情報発信の方法やサービスの形態を抜本的に改革しないと従来型宅配網は斜陽の道を辿るでしょう。全国の新聞販売店同様に弊社の場合も、紫波郡（矢巾町・紫波町）の約13,000世帯のお客様へ、トラック輸送新聞店着の2:00から配達完了目標の6:00までの時間帯を毎日毎朝160人の配達員が一斉稼働しないと完了しない物理的配達状況があります。

私、50歳にして完全現場復帰もしております。

近い将来、Web情報と連携した新しい新聞という商材の情報提供商品・サービスに期待しつつ…。

RC等、会社を空けることが厳しい現状があり改善する見込みは薄いので、せめて、会費納付で奉仕を表わしたいと思っております。

例会報告

第28回例会

平成30年3月1日(木)

18時30分 開会点鐘

- ・司会 飯塚 肇会長
- ・口頭リーディング 奉仕の理想
- ・国歌 君が代
- ・会長報告 飯塚 肇会長
- ・皆出席バッチ 白石 茂君 (29年)・佐藤仁志君 (4年)
- ・入会祝 白石 茂・諏訪泰幸君
- ・誕生祝 白石 茂・諏訪泰幸君
- ・荻野忠良・近藤 駿・長谷川久晃・

平野佳則・田村賢一君

- ・結婚祝 諏訪泰幸・飯塚 肇・長澤 茂・岩野法光・金子真也・千崎和夫・千葉隆史君
- ・幹事報告 星 克彦幹事

【ニコニコBOX】

- ◆星 克彦君…先週の土曜日ニューウイングで開催された「菊の司まつり」に参加し、うまい酒と料理を楽しませて頂きました。そこで行われた抽選会において多くの参加者がいる中、豪華賞品が当たりましたのでニコニコします。

◆平井 滋君…2月24日(土)に当社「菊の司の酒まつり2018」を開催いたしました。約290名の参加をいただき、盛岡ロータリークラブの会員の皆様にも、ご夫婦、職場の皆様お説き合せで多くの方々の参加をいただき、にぎやかに終えることができましたので感謝の気持ちを込めてニコニコいたします。

●メークアップ

地区=佐々木・田中(宏)君。盛岡北R.C.=伴君。クラブ委員会=熊谷(祐)・長澤・吉田(育)君。

出席報告

会員数/76名

出席数/46名

出席率/63.51%

前々回/67.12%

プログラムのお知らせ

- ・3月 9日(金) 会員卓話 熊谷隆司会員「私の弁護士駆け出し時代」
- 16日(金) 環境保全ボスター表彰式
- 23日(金) 特別休会
- 30日(金) 会員卓話 阿部 広会員
- ・4月 6日(金) 会員卓話 岩野法光会員
- 13日(金) ゲスト卓話 フードバンク岩手
- 20日(金) 新入会員卓話 片桐宗雄会員
- 26日(木) 観桜会 (27日例会変更)

●本号編集担当 / 佐藤 仁志